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مايلي هو ما تم الحصول عليه من تدوين ماورد في الملف الصوتي وتحويله الى ملف كتابي نصّي. ورغم أن تدوين النصوص يتمتع بدقة  ملاحظة:   

لتكون  عالية، إلا إنه في بعض الحالات قد تكون غير مكتملة أو غير دقيقة بسبب المقاطع غير المسموعة والتصحيحات النحوية. تنشر هذه الملفات  

 مصادر مساعدة للملفات الصوتية الأصلية، ولكن لاينبغي أن تعُامل كما لو كانت سجلات رسمية. بمثابة 

ICANN74  تحديث التخطيط والشؤون المالية  – | الأسبوع التحضيري 

 م بتوقيت أمستردام  09:30م إلى الساعة  08:00من الساعة  –  2022يونيو,   01الخميس، 

  

خلال هذه الجلسة، ستتم قراءة الأسئلة أو التعليقات المقدمة في الدردشة  دقيقة.    90تستغرق الجلسة   مارغريت بينافيدس: 

بصوت عالٍ فقط إذا تم وضعها بالشكل المناسب كما أشرت في الدردشة. سأقرأ الأسئلة والتعليقات  

بصوت عالٍ نيابة عن المشاركين عن بعد. إذا كنتم ترغبون في طرح أسئلتكم أو تقديم تعليقاتكم 

رفع أيديكم. سيكون لدينا أسئلة وأجوبة في نهاية كل قسم كما هو مذكور في جدول  شفهياً، يرجى  

 الأعمال، وكذلك في نهاية العرض التقديمي لضمان التطرق للأسئلة في الوقت المناسب. 

عندما يطلب منك ذلك، يرجى إلغاء كتم صوت الميكروفون وطرح نقطتك. يرجى ذكر اسمك    

بوتي  بوضوح  والتحدث  من  للتسجيل  الانتهاء  عند  الميكروفون  صوت  كتم  يرجى  معقولة.  رة 

 التحدث. 

، نطلب منكم  ICANNولضمان شفافية المشاركة في نموذج أصحاب المصلحة المتعددين في    

باستخدام الاسم الكامل. على سبيل المثال، الاسم الأول واسم    Zoomتسجيل الدخول إلى جلسات  

الجلسة إذا لم تقم بتسجيل الدخول من خلال استخدام اسمك  العائلة أو اللقب. وقد يتم حذفك من  

 بالكامل. وبذلك، دعونا نبدأ العرض التقديمي من فضلكم. الشريحة التالية من فضلك فيكتوريا. 

كويدواي     وشاني  التخطيط  وفريق  وأنا  يانغ  وفيكتوريا  ناش  بيكي  هم  اليوم  العروض  مقدمو 

 ريق المالي. الشريحة التالية من فضلك. وأليكس مرشد وكيرستن كراونهارت من الف

. ستشارك فيكتوريا وأليكس تحديثاً لخطط السنة  22سيبدأ شاني بنظرة عامة مالية للسنة المالية    

. سأقدم تحديثاً للخطوة الأولى من دورة التخطيط  ICANNالتي تم تبنيها مؤخرًا في    23المالية  

يجية. وستختتم بيكي بتحديث حول إطار عمل تحديد  ، برنامج التوقعات الاسترات 24للسنة المالية  

 أولويات التخطيط. 

بذلك، سأسلم الكلمة إلى خافيير تشافيز لتقديم بعض الملاحظات الافتتاحية. خافيير، الكلمة لك.    

 شكراً لك. 
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الفرص  خافيير تشافيز:   لنا  تتاح  أن  ونأمل  هنا  رؤيتكم  يسعدنا  بالجميع،  مارغريت. ومرحباً  لك  لرؤية  شكرًا  ة 

بعضكم وجهًا لوجه في لاهاي في غضون أسبوعين من الآن. شكرًا لك على المشاركة في هذه  

الجلسة، إنها فرصة مهمة لمشاركة المعلومات حول عملية التخطيط لدينا، وللحصول أيضًا على  

 تعليقاتكم على هذه العملية وعلى المعلومات التي سنشاركها اليوم. 

لس الإدارة الذين يحضرون هذه الجلسة أيضًا، ولا سيما أعضاء مجلس  أود أن أشكر أعضاء مج  

الإدارة الذين يشاركون بشكل خاص في توفير الإشراف على المنظمة على عملية التخطيط وعلى  

المعلومات المالية التي سترونها هنا. دانكو جيفتوفيتش هو رئيس اللجنة المالية لمجلس الإدارة  

اء مجلس الإدارة الآخرون. وشكرًا لك على هذه المشاركة، والتي  وهو حاضر، كما يحضر أعض

 توضح مدى أهمية ذلك بالنسبة لمجلس الإدارة. 

نحن في هذا الوقت من العام حيث نتعامل معاً مع ثلاث سنوات مالية مختلفة، كما أوضحت    

  ICANNمارغريت في جدول الأعمال. وسترون الكثير من المعلومات حول الوضع الحالي لـ  

للوباء. ولكن هذا منعنا   المؤسفة  الظروف  تمامًا بفضل  من وجهة نظر مالية وهو أمر صحي 

وبالتالي من السفر. ولكن هذا أدى بالتالي إلى    ICANNبالطبع من الاجتماع معاً في اجتماعات  

 . ICANNبتوفير نفقات السفر خلال تلك الفترة مما عزز الوضع المالي لـ  ICANNقيام 

أيضًا عن تحديد الأولويات والكثير من العمل الذي يحدث هناك مع المجتمع وفرق    سنتحدث  

لدعم عمل تحديد الأولويات، وهو أمر مهم حقاً في تحسين كفاءتنا في التخطيط.    ICANNمنظمة  

وبهذا، سأدع الفريق ببساطة يقدم لك التحديث، لكننا نتطلع إلى مشاركتك وتعليقاتك وأسئلتك، لا 

ها معلومات كثيرة، وفي بعض الأحيان تكون معلومات معقدة. ولا توجد أسئلة سيئة،  تتردد. إن 

ويرجى ألا تتردد وتذكر أنه إذا كان لديك سؤال، فمن المحتمل أن يكون لدى العديد من الأشخاص  

على   أخرى  مرة  أشكركم  لذا،  فقط.  أنت  من  لأكثر  مفيد  طرحه  فإن  وبالتالي  السؤال،  نفس 

 سأدع الفريق يبدأ. شكراً لكم!! مشاركتكم. وبهذا  

 

.  ICANNشكرا لك خافيير ومرحباً بالجميع. اسمي شاني كويدواي من قسم التمويل في منظمة   شاني كويدواي:  

سأراجع بياناتنا المالية للعام حتى تاريخه بدءًا من يوليو  هل يمكننا أن ننتقل إلى الشريحة التالية. 

 . 2022حتى مارس    2021
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أردت أن أذكر سريعاً وأن أعلن عن حقيقة أننا نصدر تقارير مالية ربع سنوية موجودة على    

icann.org  لذا فإن العديد من الشرائح التي ستراها في هذا العرض موجودة على موقعنا على .

 م تحديثها على مدار العام إذا كنت مهتمًا بمعرفة المزيد وتتبع التقدم المالي للمؤسسة. الإنترنت ويت 

العمل في وضع مالي قوي على مستوى عالٍ للغاية، على الرغم من    ICANNتواصل منظمة    

مليون    113المستمر. بدءًا من التمويل، وصل تمويلنا حتى شهر مارس إلى    19جائحة كوفيد  

يين دولار أعلى من الميزانية. لقد نما التمويل بوتيرة متوسطة وأعلى قليلاً مما  ملا  5دولار، أو  

 توقعنا.

مليون دولار أقل من الميزانية. وهذا    17مليون دولار، أو    87وبلغت المصروفات حتى مارس    

اعين يرجع في المقام الأول إلى حقيقة أن هناك تكاليف أقل نتيجة للوباء. أدت قيود السفر إلى اجتم

لـ   الميزانية.    73و  ICANN 72افتراضيين  وضع  عند  لوجه  وجهاً  ليكونا  لهما  التخطيط  وتم 

بالإضافة إلى ذلك، كانت هناك وفورات أخرى لم تحدث من السفر المخطط له. أخيرًا، كان لدينا  

 أيضًا نفقات موظفين أقل من المخطط لها نظرًا لأن مستويات التوظيف كانت أقل من توقعاتنا.

مليون دولار في المجمل. وسأعرض المزيد من التفاصيل    26لدينا فائض حتى شهر مارس بقيمة    

حول التكاليف والتمويل في بعض الشرائح اللاحقة. أخيرًا، زادت أموالنا الخاضعة للإدارة، والتي  

فيذ المهمة  المتاحة لتن   ICANNتمثل أساسًا جميع الأموال النقدية والاستثمارات التي تمتلكها منظمة  

ملايين دولار أمريكي مقارنة بنهاية السنة المالية السابقة. وترجع نتيجة هذه الزيادة    10بمقدار  

 في المقام الأول إلى حقيقة أننا نعمل بشكل زائد، كما ذكرنا. 

ا بالانتقال إلى هذه الشريحة، لدينا نظرة عامة على هيكل التقارير المالية لدينا. بدءًا من القمة، هذ  

الكلي. سيتم تقسيم معظم تقاريرنا المالية إلى موضوعين أو ثلاثة    ICANNما نطلق عليه اسم  

، حيث يتم تسجيل جميع أنشطتنا الأساسية، ويتم تسجيل  ICANNمواضيع مختلفة. لدينا عمليات  

للأرقام   الإنترنت  وسلطة  العامة  الفنية  المعرفات  ذلك  يتضمن  اليومية.  ونفقاتنا  تمويلنا  كل 

وجولة  ال الجديد  العام  الأعلى  المستوى  نطاق  برنامج  لدينا  منفصل،  بشكل    2012مخصصة. 

ومرحلة التصميم التشغيلي للإجراءات اللاحقة التي بدأت مؤخرًا. هناك تقارير محددة لكل من  

 هؤلاء وأولئك الذين لديهم تمويلهم ونفقاتهم الخاصة. 
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  ICANNفي الأسفل، لدينا أموالنا تحت الإدارة، كما ذكرت. هذه هي جميع الأموال التي توفرها    

لتنفيذ الأعمال المذكورة أعلاه. وهي مقسمة إلى أربعة مجالات متميزة، لدينا صندوق التشغيل،  

مخصص   وهو  احتياطي،  صندوق  لدينا  تمويلنا.  وتمر  اليومية  نفقاتنا  جميع  سحب  يتم  حيث 

ئ وليس الأموال التي نستخدمها عادة في كثير من الأحيان. ثم إلى اليمين هنا، سترى أن  للطوار 

لدينا أموال برنامج نطاق المستوى الأعلى العام الجديد، تلك كانت رسوم الطلب التي تم جمعها  

 ثم عائدات المزاد التي نتجت عن بعض هذه التطبيقات.  2012في عام  

تالية، فإليك نظرة عامة على كل هذه الأموال وكيفية تتبعها. يبدأ الصف  إذا انتقلنا إلى الصفحة ال  

الموجود في الأعلى حيث انتهينا من السنة المالية السابقة أو حيث بدأنا هذه السنة في الأول من  

يوليو. وبعد ذلك تظُهر الأسطر أدناه نوع التمويل الوارد وأي نفقات قد نتجت. وهكذا يمكنك أن  

مليون دولار نقدًا. وبعد ذلك يمكنك أن   112.9جمعنا    ICANNمن خلال عمليات    ترى هنا أنه

الرواتب   مقابل  للموظفين  بالمدفوعات  من حيث صلتها  المقابلة  المصروفات  بعض  أدناه  ترى 

 والمزايا وما إلى ذلك، المصروفات المدفوعة للبائعين، ثم توقيت رأس المال العامل. 

. لذلك كان  66.9مليون دولار، اعتبارًا من مارس لدينا    77لعام بـ  بدأت الصناديق التشغيلية ا  

مليون دولار في التحويلات التي وافق عليها مجلس الإدارة. وهكذا، يمكنك  35هناك فائض مع 

هناك   كان  اليمين،  التحويلات، على  تلك  ترى  الصندوق    20أن  إلى  تحويلها  تم  دولار  مليون 

ع. كان هذا صندوقاً تم إنشاؤه حديثاً منذ أكثر من عام بقليل. هذا  التكميلي لتنفيذ توصيات المجتم

صندوق نخطط فيه للاستفادة منه للقيام بأعمال تنفيذ مجتمعية أطول وأكبر وتشكل صعوبة في  

مواءمتها مع الميزانية. لم نستخدم هذا الصندوق حتى الآن، لكننا نتوقع استخدامه في المستقبل.  

 مليون دولار.   15رؤية تحويل إلى الصندوق الاحتياطي بقيمة وبعد ذلك يمكنك أيضًا 

الجديدة. بدأنا العام بمبلغ   gTLD 2012بالانتقال إلى يمين العمليات، يمكنك رؤية جولة نطاقات    

 مليون دولار.  61.8ملايين دولار من النفقات ولدينا حالياً  5مليون دولار. لقد تكبدنا  67.5

التصميم التشغيلي للإجراءات اللاحقة، والتي بدأت في يناير. كان هناك بعد ذلك، لدينا مرحلة    

ملايين دولار التي لدينا كرصيد بداية هنا،   9بعض المصروفات المتكبدة على ذلك الحد الأدنى. و 

 وهذا يتوافق مع موافقة مجلس الإدارة على تمويل أعمال مرحلة التصميم التشغيلي هذه. 
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التكميلي. بعد ذلك، لدينا عائدات المزاد، هنا يمكنك أن ترى أنه لم   لقد تطرقت إلى الصندوق  

يكن هناك نفقات للتشغيل أو النشاط. كان هناك انخفاض طفيف في الميزانية بسبب القيمة السوقية.  

ومن ثم كان هناك انخفاض في صندوق الاحتياطي لدينا بسبب القيمة السوقية. بشكل عام، حقق  

الكثي  الصندوقين  التقلبات  كلا  لبعض  نظرًا  ولكن  السوقية.  القيمة  من  الإيجابية  العائدات  من  ر 

والأحداث داخل الأسواق المالية على مدار الأشهر القليلة الماضية، كان هناك انخفاض طفيف  

 نظهره خلال هذا الإطار الزمني. 

الم   نظرة عامة عالية  فسنجد مجرد  التالية،  الصفحة  إلى  الانتقال  تمكنا من  لعمليات  إذا  ستوى 

ICANN   .تقارن نفقات التمويل وعدد الموظفين للعام حتى الآن مقارنة بالميزانية وبالعام السابق

يمكنكم أن تروا أنني تحدثت كثيرًا عن الميزانية، ولكن مقارنة بالعام السابق، فإن التمويل أعلى.  

  113في هذه المرحلة،    21مليون دولار من التمويل خلال السنة المالية    104لقد حصلنا على  

مليون هذا العام. سأشرح التمويل بمزيد من التفاصيل في بضع شرائح. ولكن كان هناك بعض 

النمو المتوسط مع مساهمة مراجعة الأمان والاستقرار والمرونة التي تقود بعضًا من هذا النمو.  

ثم في الجزء السفلي هنا   مليون دولار.   2من ناحية النفقات، شهدنا ارتفاعًا في التكاليف بمقدار  

يمكنكم أن تروا عدد الموظفين، لدينا في الواقع انخفاضًا طفيفاً عند مقارنته بالعام السابق وتباين 

 أكبر عند مقارنة عدد الموظفين بالخطة. 

فيما يلي نظرة عامة على تمويلنا مقسمًا إلى الفئات الرئيسية. أكبر عنصر في تمويلنا هو رسوم    

% من التمويل وتشكل رسوم معاملات المسجل  39تشكل رسوم معاملات التسجيل  المعاملات.  

%. هذا هو المجال الذي شهدنا فيه بعض النمو المطرد والسبب الرئيسي وراء ارتفاع التمويل  26

 عن الميزانية والنمو مقارنة بالعام السابق. 

نطاقات المستوى الأعلى.    بعد ذلك لدينا بعض الرسوم الثابتة من السجلات. هذا مدفوع بعدد   

% من تمويلنا وقد كان مستقرًا نسبياً مقارنة بالعام السابق، لكنه لم ينمو بنفس القدر  19يشكل هذا  

الاعتماد والرسوم   تشمل  التي  المسجل  لدينا رسوم  المعاملات. وبالمثل  رأيناه من رسوم  الذي 

التقديم. هذا أيضًا مشابه جدًا لما رأيناه في السنوات السابقة. أخيرًا، في فئتنا   المتغيرة ورسوم 

 %، يتم تقديم المساهمات من رموز البلدان بشكل أساسي وبعض الرعاية. 7الأخرى التي تبلغ 
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بالانتقال إلى الشريحة التالية هنا، هذه نظرة عامة على نفقاتنا خلال الأشهر التسعة الأولى. وقد    

النفقات   نفقات   مليون دولار. ويمكنك أن ترى  87بلغت  لتكاليفنا هو  المكون الأساسي  هنا أن 

موظفاً من    390الموظفين. يتضمن ذلك التعويض والتكاليف الأخرى المتعلقة بالموظفين لحوالي  

والخدمات  ICANNموظفي   المقاولين  ذلك  يشمل  احترافية.  خدمات  لدينا  ذلك  إلى  بالإضافة   .

رى لإدارة الاجتماعات والمشاركة وأشياء  والرسوم القانونية وخدمات اللغة وبعض التكاليف الأخ

من هذا القبيل. كانت هذه التكاليف أقل مما كان متوقعاً بسبب حقيقة أن الاجتماعات والأحداث  

 التي تجري وجها لوجه لم تحدث بالمعدل الذي توقعناه. 

الاتصالا    وتكاليف  المرافق  وتكاليف  الإيجار  يشمل  وهذا  إدارية،  تكاليف  لدينا  ذلك،  ت  بعد 

الخاصة بنا    ICANNالأخرى. كانت هذه التكاليف أيضًا أقل مما توقعنا بسبب حقيقة أن مكاتب  

 قد تم إغلاقها لغالبية هذه السنة المالية. 

%. يتضمن ذلك البنية التحتية لتكنولوجيا المعلومات  1ثم أخيرًا، لدينا نفقات رأسمالية تتكون من    

 وتحسينات الأمان. 

ا    بالانتقال  العام    2012إلى جولة عام    ICANNلآن من عمليات  لذا،  الأعلى  المستوى  لنطاق 

الجديد، فهذه نظرة متعددة السنوات للبرنامج. هناك الكثير من الأرقام هنا لذا سأحاول التركيز  

السنة. وهكذا في   تقسيمه حسب  يتم  يمكنك أن ترى أن هذا  الرئيسية. لكن  على بعض الأرقام 

. لدينا بعد ذلك  2020إلى السنة المالية   2012ليط الضوء من السنة المالية العمود الأول قمنا بتس

المالية   ثم    21السنة  الحالي،  للعام  ميزانيتنا  ولدينا  السابق،  العام  في  حدث  ما  مقارنة  لإعطاء 

 التوقعات وما بعدها. 

  53دادًا قدره  مليون دولار، ونتوقع استر  361وهكذا يمكنك أن ترى هنا أننا جمعنا رسومًا بقيمة    

مليون دولار. أدناه،    308مليون دولار للوصول إلى صافي الإيرادات أو صافي التمويل البالغ  

لدينا جميع التكاليف وهي مقسمة إلى تكاليف التشغيل والتكاليف غير التشغيلية والإيرادات الأخرى  

 ومصاريف الفائدة. 

تكاليف التطوير وجميع تكاليف التقييم   يمكنك أن ترى تكاليف التشغيل هنا، وهذا يشمل جميع  

.  2020حتى السنة المالية    2012لمعالجة التطبيقات. تم تكبد غالبية تلك التكاليف من السنة المالية  
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يمكنك أن ترى هنا أنه لا يزال لدينا تكاليف البرنامج وتكاليف الموظفين لمعالجة هذه الطلبات  

 ملايين دولار.  3أن تكون هذه حوالي المتبقية. بالنسبة للعام الحالي، نتوقع 

بعد ذلك، لدينا تكاليف التطوير والمخاطر السابقة. كانت تكاليف التطوير السابقة هي التكلفة التي    

تكبدتها المؤسسة قبل استلام الطلبات. كانت هذه جميع التكاليف المرتبطة بتطوير وبناء البرنامج  

 قبل قبول الطلبات. 

تكال   لدينا  ذلك  بتطبيقات  بعد  يتعلق  فيما  نتحملها  زلنا  ما  التي  التكاليف  المخاطر. هذه هي  يف 

معينة. ثم أدناه لدينا دخل الاستثمار. يمكنك أن ترى أنه خلال السنوات الثماني الأولى، تم استثمار  

الاستثمارات، هذه الأموال، كرسوم تقديم الطلبات. على الرغم من أننا لا نستخدم جميع الأموال،  

 مليون دولار.  11حققوا مكاسب بقيمة فقد 

بالانتقال إلى الأسفل، يمكنك أن ترى هنا أننا نتوقع كل عام، بشكل أساسي، ما هو الاستخدام أو    

الأموال المتبقية مقابل هذا البرنامج والتي كانت وستكون. واستنادًا إلى التوقعات الحالية لمعالجة  

مليون دولار من الأموال المتبقية بناءً على    46، توقعنا  هذه التطبيقات المتبقية في أسفل اليمين

 المعلومات التي لدينا اليوم للبرنامج.

إليك المزيد من التفاصيل حول التكاليف الإجمالية للعام بأكمله ونوع ما يتكون منها. تكاليف    

وتبلغ   الأكبر،  المكون  لتطبيقات  42المخاطر هي  قانونية  تحديات  أو  مطالبات  هذه  نطاق  %. 

المستوى الأعلى العام الجديدة. بعد ذلك، لدينا تكاليف البرنامج وهي تكاليف إدارية مثل العلامة  

التجارية وغرفة المقاصة واختبار نظام التسجيل. ثم أخيرًا، لدينا تكاليف الموظفين وهي مباشرة  

 ومخصصات لعمال الموظفين ووقتهم للبرنامج ولهذه التطبيقات. 

الش   لدينا  التصميم  هنا  لمرحلة  اللاحقة  الإجراءات  نفقات  عن  عامة  لمحة  هذه  الأخيرة.  ريحة 

ملايين دولار للمنظمة لتأمين الموارد    9التشغيلي. وللتذكير، وافق المجلس على ميزانية تصل إلى  

، حتى الآن تتكون  2022والتكاليف اللازمة لتنفيذ هذا العمل. تم إطلاق هذه المبادرة في يناير  

النف في  هذه  يعملون  الذين  للموظفين  الموظفين  ونفقات  الموظفين  وقت  من  أساسي  بشكل  قات 

المشروع. نحن في المراحل الأولى من مرحلة التصميم التشغيلي ونتوقع أن ترتفع هذه التكاليف  

في الأشهر القادمة. ويمكنك العثور على هذه التقارير في تقاريرنا المالية ربع السنوية وجميع 
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الذي ينتج أيضًا تقارير    ICANNلمالية التي نقوم بها مع فريق الإجراءات اللاحقة داخل  التقارير ا

 أكثر شمولاً. يتضمن النقاط البارزة والمعالم التشغيلية ويتضمن هذا أيضًا.

كمكافئات عمل    7.9أو    8ولتقريب ذلك، فإن إجمالي جهود الموظفين حتى الآن يعادل حوالي    

دولار في التكاليف. لقد قمنا    972000ساعة في العمل، و   5500بدوام كامل. هذا ما يقرب من  

بتقسيم التكلفة حسب مسار العمل وهذه هي الطريقة الداخلية التي قمنا بها بتنظيم العمل ونأمل أن  

وفر المزيد من الشفافية فيما يتعلق بالمكان الذي تنُفق فيه الجهود. لذا يمكنكم أن ترون بدءًا من  ن 

الأعلى أننا لدينا الحوكمة، وتطوير السياسات، وما إلى ذلك، ومسارات العمل المختلفة التي تحقق  

 هذا المشروع. 

دردشة وأعتقد أن زملائي يجيبون  لذا شكرًا لكم جميعاً. سأتوقف مؤقتاً، لقد رأيت الكثير من ال  

 عليها ولكني سأتوقف مؤقتاً لمعرفة ما إذا كان هناك أي أسئلة أو تعليقات أخرى. شكراً لك. 

 

شكرًا لك، شاني. وشكرًا لكم جميعاً على جميع أسئلتكم وتعليقاتكم في الدردشة. فقط كتذكير سريع،  مارغريت بينافيدس:  

قبل الكتابة في الدردشة فقط للتأكد من أننا نعرف ما تريدون    يرجى استخدام السؤال أو التعليق

 قراءته بصوت عالٍ إذا كان الأمر كذلك. شكرًا جزيلًا. 

 

أرى بعض التبادل حول الصندوق التكميلي لتنفيذ توصيات  شكرًا جزيلاً لكما مارغريت وشاني.   ڤكتوريا يانغ:  

المجتمع وقبل أن أنتقل، أريد أن أعطي الفرصة وأسأل خافيير هل تريد إبراز أو الرد على أي  

 شيء آخر قبل الانتقال إلى القسم التالي؟

 

وإذا لم يكن ذلك كافياً، فيرجى  لا، شكرًا يا ڤكتوريا. أعتقد أنه تم الرد على الأسئلة في الدردشة.  خافيير تشافيز:  

 رفع يدك حتى تتمكن من طرح المزيد من الأسئلة. شكراً لك. 
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حسناً، تمامًا. شكراً لك. حسناً. مرحباً بالجميع. اسمي فيكتوريا، أنا عضو في فريق التخطيط. لذا   ڤكتوريا يانغ:  

مع زميلي أليكس في    23  مرحبا بكم في الدورة. سوف أقوم بتغطية تحديث التخطيط للسنة المالية 

 هذه الجلسة القادمة. 

، وهي عملية  ICANNلذا أولاً، اسمحوا لي أن أشرح بإيجاز عملية التخطيط الشاملة هنا في    

أعتقد أن العديد منكم على دراية بها. بشكل عام، تبدأ عملية التخطيط بالتخطيط الاستراتيجي. هذه  

لـ   الاستراتيجي  الاتجاه  تحديد  عملية  وهدفها  ICANNهي  ورؤيتها  مهمتها  يتضمن  والذي   ،

 الاستراتيجي وأهدافها ونتائجها المستهدفة. 

الإستراتيجية هي خطة إستراتيجية مدتها خمس سنوات، ونحن نخطط    ICANNلذا فإن خطة    

إلى    21حسب السنة المالية. لذا فإن الخطة الاستراتيجية الحالية المعمول بها هي للسنة المالية  

كل عام أيضًا برنامج توقعات إستراتيجية. هذا هو برنامج النظام البيئي    ICANNتدير    . كما25

ومجلس الإدارة والمجتمع لتحديد    ICANN، بما في ذلك فريق العمل داخل منظمة  ICANNلـ  

مهمة   على  سيؤثر  أو  رئيسي  اتجاه  أي  هناك  كان  إذا  ما  وتقييم  وخطتها    ICANNوتحليل 

الحالية.   الخطة  الإستراتيجية  في  تغيير  إلى  حاجة  هناك  كانت  إذا  ما  بتقييم  نقوم  هناك  ومن 

 الإستراتيجية أم لا. 

بذلك، ننتقل إلى عملية خطة التشغيل. هذه هي عملية تحديد ما هي مبادرات التشغيل الرئيسية    

  والأنشطة الرئيسية لكل وظيفة للتخطيط من أجل تحقيق الخطة الاستراتيجية. عادة ما يتم إجراؤه 

في هذه العملية مع عملية وضع الميزانية، والتي تتمثل في تخصيص الموارد لنشاط الخطة. بعد  

المرحلي   التقرير  التقارير عنها، وهذا هو  قياس جميع خطط الأنشطة وإعداد  كل شيء، سيتم 

 والقياس. 

غطاها شاني    حالياً العديد من الآليات، مثل التقارير المالية ربع السنوية التي   ICANNيوجد لدى    

إدارة   إلى مجلس  التنفيذي  المدير  الرئيسية،  ICANNللتو، وتقرير  ، والذي يتضمن الإنجازات 

والقضايا، وما إلى ذلك، وهذا التقرير ثلاث مرات في السنة. ثم هناك تقرير سنوي. يعمل فريق  

ك هناك المزيد  التخطيط أيضًا على آليات إعداد تقارير أخرى لتكملة هذه العملية بشكل أكبر، لذل

 في هذا الجزء من العملية. 
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المالية     للسنة  التخطيط  خلفية  إليك  المعالم    23حسناً،  خلال  من  عليها  الضوء  تسليط  تم  وقد 

ديسمبر   أوائل  في  نشرت  2021الرئيسية.   ،ICANN    لخمس والمالية  التشغيلية  الخطة  مسودة 

للتعليق العام. أجرى فريق التخطيط    23سنوات وميزانية خطة التشغيل لسنة واحدة للسنة المالية  

 أيضًا ندوات مجتمعية عبر الإنترنت عقب نشر مسودة الخطة. 

انتهت فترة التعليق العام في فبراير. لقد تلقينا تعليقات من ست مجموعات مجتمعية تتكون من    

موجز  بمراجعة جميع التعليقات والرد عليها ونشر التقرير ال ICANNتعليق. قامت منظمة    100

 في مارس. ولراحتكم، يوجد الرابط في الشرائح ويمكننا بالتأكيد إسقاط الرابط أيضًا. 

تخطيط منظمة    التخطيط، شارك فريق  ندوات    ICANNطوال عملية  المجتمع عبر  بنشاط مع 

المنبثقة خلال    ICANNالويب العامة، واجتماعات مجموعة المجتمع، وكذلك جلسات اجتماعات  

ICANN73 . 

م   منظمة  2022ايو  في  قامت  الماضي،  الشهر   ،ICANN    المقترحة لاعتماد الخطة  بمراجعة 

للجنة المالية لمجلس الإدارة. تضمنت هذه الخطة تغييرات من إجراءات    23خطط السنة المالية  

التعليق العام حيثما كان ذلك ممكناً ومناسباً. أوصت اللجنة المالية لمجلس الإدارة لمجلس إدارة  

ICANN  بـ  با الخاص  الويب  الخطط على موقع  تم نشر هذه  الخطة. ولغرض الشفافية،  عتماد 

ICANN .مع ملخص التغيير 

خطة تشغيل وميزانية لمدة خمس سنوات وسنة    ICANN، تبنى مجلس إدارة  2022مايو    26في    

لتماس . هذه الخطط تخضع الآن لتمكين عملية المجتمع. إذا لم يكن هناك ا23واحدة للسنة المالية  

رفض مرفوع أو معلق بحلول نهاية فترة المجتمع المفوض، فستدخل الخطة حيز التنفيذ في بداية  

، وهذا هو الأول من يوليو. ومرة أخرى، سيقودك الرابط هنا إلى جميع مستندات  23السنة المالية  

المالية   للسنة  المال23التخطيط  التقارير  العثور على  نفس الصفحة، ستتمكن من  التي  . وفي  ية 

 شاركها شاني سابقاً. 

في خطط التشغيل. إذا    ICANNلذا في هذه الشرائح سوف نوضح لك كيف نقوم بهيكلة نشاط    

نظرت إلى خطة التشغيل، فسترى أن جميع الأنشطة موصوفة إما تحت مبادرات التشغيل أو  

شؤون المالية لدينا النشاط الوظيفي. النشاط الوظيفي هو العمل إما لإدارة المنظمة، مثل قسم ال
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مثل وظيفة هيئة الإنترنت للأرقام    ICANNوقسم الموارد البشرية لدينا، أو الأنشطة لدعم مهمة  

 المخصصة والامتثال التعاقدي. 

نشاطا    33% من نشاطنا. من بين  100وهذا يصف    ICANNنشاطًا وظيفياً داخل    33هناك    

. مبادرات التشغيل أو العمل الاستراتيجي  وظيفيا، تقود بعض الوظائف مبادرات التشغيل أيضا 

 مبادرة تشغيلية.  15الرئيسي المستمد من الخطة الاستراتيجية. حاليا، هناك 

وظيفة داخل    33لوضع الأمور في نصابها هنا، على سبيل المثال، قسم التخطيط هو واحد من    

سابقاً ضمن شرائح    . نحن نقود جميع الأنشطة ذات الصلة بالتخطيط كما وصفتهاICANNمنظمة  

مبادرة    15نظرة عامة على التخطيط. بالإضافة إلى عملنا اليومي، فإننا نقود أيضًا واحدة من  

هناك نطاقات محددة ومخرجات محددة موصوفة في  .  ICANNتشغيلية، والتي نخطط لها في  

إطار كل مبادرة تشغيلية ويحتاج قسم التخطيط إلى إحدى مبادرات التشغيل هذه، لذلك آمل أن  

 يكون هذا مفيدًا. 

المالية     للسنة  التخطيط  افتراض  سأغطي  التاليتين،  الشريحتين  الافتراضان  23في  وهما   ،

التي تم التخطيط لها في خطة    23جميع أنشطة السنة المالية  الأساسيان اللذان يحددان الأساس ل 

واستنادًا إلى برنامج التوقعات   23التشغيل. أولاً وقبل كل شيء، في وقت التخطيط للسنة المالية  

الخطة   تغيير  إلى  الحاجة  عدم  على  الإدارة  مجلس  وافق  سابقاً،  وصفته  الذي  الاستراتيجية 

أن جميع أهداف الأهداف الاستراتيجية والنتائج المستهدفة تظل    الاستراتيجية الحالية. مما يعني

 . 25إلى  21بلا تغيير في الخطة الاستراتيجية للسنة المالية 

المالية     السنة  للتمويل. وتستند خطة  الخمسية ثلاثة سيناريوهات  المالية  الخطة  على    23تحدد 

عند مستوى التمويل المدرج في    لنفقات التشغيل لتظل   ICANNالسيناريو الأساسي. كما خططت  

الميزانية أو أقل منه. بمعنى آخر، لا نخطط لإنفاق أكثر مما لدينا. والافتراض الثالث للتخطيط  

هو الاجتماع والمشاركة وجهًا لوجه. هذا هو المفتاح لنموذج أصحاب المصلحة المتعددين في  

ICANN . 

ع أنحاء العالم لا يزال غير قابل للتنبؤ وغير  على الرغم من أننا نتفهم أن الوضع الحالي في جمي   

والمشاركة   الاجتماعات  أنشطة  نخطط لاستئناف جميع  فإننا  التخطيط،  ولكن لأغراض  مؤكد، 
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، وهذا فقط لغرض التخطيط. وبالطبع، بعد قولي هذا، سيتم التعامل  23وجهًا لوجه للسنة المالية  

 جلس الإدارة والمجتمع. مع التنفيذ وتقييمه بعناية فائقة بالتعاون مع م

،  22افتراض التخطيط الرئيسي التالي هو تحديد الأولويات. لذا في خطة التشغيل للسنة المالية    

.  ICANNوتعزيز نموذج أصحاب المصلحة المتعددين في  2أعطينا الأولوية لتنفيذ مسار العمل  

ا برنامجان متعدد السنوات،  ، ولأنهم22تم إعطاء الأولوية لهذين البرنامجين في السنة المالية  

،  ICANN. وكجزء من التخطيط في مبادرة تشغيل 23لذلك ستستمر أولوياتهما في السنة المالية 

بشكل   هذا  العمل  إطار  يحدد  الأولويات.  تحديد  إطار عمل  تخطيط  التخطيط على  فريق  يعمل 

ديد الأولويات،  أساسي ما يجب تحديده حسب الأولوية، ومن الذي يجب تحديده، وعدد مرات تح

 وما إلى ذلك. 

على نموذج تجريبي بالتعاون مع المجتمع. وكجزء    ICANNعند نشر إطار العمل، عملت منظمة    

من المشروع التجريبي، تمت مناقشة بعض الأنشطة خلال التجربة وسيتم العمل على الأنشطة  

. وسيغطيها زميلي  23لمالية  ذات الأولوية التي تمت مناقشتها خلال المرحلة التجريبية في السنة ا

 بيكي بمزيد من التفاصيل لاحقاً في هذا العرض التقديمي. 

يستمر عامًا بعد عام. لذلك عندما    ICANNبعد ذلك، نود أن نسلط الضوء على أن غالبية عمل    

بعض   أن  سترى  واحد،  عام  لمدة  تشغيل  وخطة  سنوات  لمدة خمس  التشغيل  خطة  إلى  تنظر 

ف المذكورة  غالبية  الأنشطة  تعد  عام،  بشكل  متشابهة.  تبدو  والسنة  الخمس  السنوات  من  كل  ي 

  30.000أنشطتنا المستمرة إما أنشطة رئيسية لدعم مهمتها، مثل دعم السياسة ومعالجة أكثر من  

 بطاقة امتثال كل عام. أو أنشطة لإدارة المنظمة، مثل الأنشطة المالية وأنشطة الموارد البشرية. 

للنشاط التي    ICANNيسي الأخير الذي يوجه عملية التخطيط هو خطة منظمة  والافتراض الرئ   

  ICANNوافق عليها مجلس الإدارة. بشكل عام وعلى مستوى عالٍ جدًا من العمل داخل نظام  

البيئي يمر بعملية قياسية للغاية. عادة ما يبدأ المجتمع ببدء العمل لإكمال العمل على مجلس الإدارة  

 في تصميم أعمال التنفيذ المتوقعة.   ICANNذلك يمكن أن تبدأ منظمة واعتماده. وبعد 

هناك خارطة طريق متجددة مدتها خمس سنوات، والتي تشمل جميع عمليات تطوير السياسة    

من جانب منظمة دعم الأسماء العامة، وعمليات تطوير السياسة من جانب منظمة دعم أسماء  
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ة العمل عبر المجتمع مع جدول زمني عالي المستوى  رموز البلدان، والمراجعات وعمل مجموع

في الخمس سنوات خطة التشغيل. نحن نشجع أعضاء المجتمع على المراجعة ونأمل أن تكون  

لنشاط   المستوى  الخمس    ICANNهذه موارد مفيدة للحصول على نظرة عامة عالية  للسنوات 

 القادمة. 

مع ذلك، سأقوم بتمرير الكلمة لزميلي، أليكس، لتغطية ميزانية الخمس سنوات المالية وميزانية    

. ويسرني أن أجيب عن أية أسئلة. شكراً  23عام واحد كجزء من تحديث التخطيط للسنة المالية  

 لك.

 

.  262إلى    234اليف من  شكرًا يا ڤكتوريا. لقد لاحظت للتو تعليق ديف كيسونديال حول زيادة التك أليكس مرشد:  

لبرنامج نطاق    2012أوه، أجاب شاني للتو في سلاك. لذلك يرتبط ذلك بجولة عام    -أعتقد أن هذا  

يا   شكرًا  الشرائح.  هذه  في عرض  سأستمر  قراءتي،  أثناء  لذا  الجديد.  العام  الأعلى  المستوى 

 ڤكتوريا. 

 

 شكراً لك.  ڤكتوريا يانغ:  

 

 قليلة التالية بمثابة خلاصة مالية منذ تقديم مسودات الخطط. الشريحة التالية. ستكون الشرائح ال أليكس مرشد:  

التمويل والنفقات من دون تغيير من مسودة النشر. منذ ذلك المنشور رأينا حرب روسيا وأوكرانيا    

تتكشف وتقلبات في الأسواق المالية. ومع ذلك، ظل تمويلنا مرناً. لذلك، بالتشاور مع المجالات  

لمية وفريق الإستراتيجية، نحافظ على توقعات التمويل الخاصة بنا كما هي منشورة في خطط  العا

اللازمة   الموارد  لتوفير  وكافية  لدينا متحفظة  التمويل  توقعات  الواحدة والخمس سنوات.  السنة 

 لتنفيذ المهام الموضحة في خطط التشغيل الخاصة بنا. الشريحة التالية من فضلك. شكراً لك. 



ICANN74  تحديث التخطيط والشؤون المالية  – الأسبوع التحضيري AR 

 

 

 29من  14صفحة 

 

في  يو   النقدية  الأموال  جميع  تشمل  والتي  للإدارة  الخاضعة  الأموال  البياني  الرسم  هذا  ضح 

، تعكس  ICANNالصندوق والاستثمارات لكل قطاع من القطاعات الموضحة هنا. في عمليات  

توقعات الخمس سنوات ميزانيات متوازنة حيث تكون النفقات مساوية للتمويل مع عدم وجود  

أي وصول متاحًا في نهاية كل عام، فسنقوم بتقييم التحويلات إلى الصندوق  فائض مخطط. إذا كان  

 الاحتياطي والصندوق التكميلي لتنفيذ توصيات المجتمع في تلك الأوقات. 

يتضمن مقطع جولة نطاقات المستوى الأعلى العام الجديدة التكاليف المتوقعة لمعالجة طلبات    

حقة أو تكاليف الإجراءات اللاحقة لمرحلة التصميم  بالإضافة إلى الإجراءات اللا   2012جولة  

 التشغيلي. سيتم تضمين المزيد من التكاليف للإجراءات اللاحقة عند اعتماد مجلس الإدارة لها. 

في     مذكور  هو  كما  ولكن  الوقت،  هذا  في  النشاط  من  أدنى  بحد  الأخرى  الصناديق  وتتمتع 

نقدم تحديثات حيث يتم اعتماد القرارات من  الدردشات وفي وقت سابق من العرض التقديمي، س

 قبل مجلس الإدارة لتلك. الشريحة التالية من فضلك. 

. تمويل  22مقارنة بتوقعات السنة المالية    ICANNلعمليات    23هنا نرى ميزانيتنا للسنة المالية    

مدفوعًا بالنمو    22ملايين دولار عن توقعات العام المالي    3أعلى بمقدار    23ميزانية السنة المالية  

مليون من    23للنفقات أعلى بحوالي    23المستمر في معاملات اسم النطاق. وميزانية العام المالي  

ويرجع ذلك أساسًا إلى افتراض السفر غير المقيد في ميزانية السنة    22توقعات السنة المالية  

في  23المالية   لوجه  وجهاً  تزايديين  عامين  اجتماعين  إلى  يؤدي  مما   ،ICANN    عدد وزيادة 

 . الشريحة التالية من فضلك. 22الموظفين مقابل توقعات السنة المالية  

خلال السنوات العديدة الماضية.   ICANNتسلط هذه الشريحة الضوء على ثبات تمويل عمليات   

، وهما آخر شريطين باللون الأزرق الفاتح  23وميزانية السنة المالية    22توقعات السنة المالية  

ن لاستمرار النمو المتواضع ومساهمة سنة كاملة لأنشطة الأمن والاستقرار والمرونة.  الحسابا

 الشريحة التالية، من فضلك. 

حسب القطاع، والتي من حيث    ICANNتعرض هذه الشريحة اتجاهات عدد الموظفين لإجمالي    

الموظفين لجولة  كانت ثابتة نسبياً في السنوات القليلة الماضية. عدد    ICANNإجمالي عدد موظفي  

والإجراءات اللاحقة لمرحلة التصميم التشغيلي مستمد من فريق العمل الذي يدعم البرامج    2012
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من عمليات   الموظفين  مباشر وكذلك مخصصات  يزداد عدد  ICANNبشكل  أن  المتوقع  من   .

ة  في التوظيف لدعم الإجراءات اللاحقة لمرحل   ICANNالموظفين قريباً بمجرد أن تبدأ منظمة  

 التصميم التشغيلي والاضطلاع بأعمال أخرى قادمة جديدة. الشريحة التالية من فضلك، شكرًا. 

المتوقعة إلى    22للسنة المالية    ICANNيوجد هنا رسم بياني يتدفق لينتقل من نفقات عمليات    

ن خلال  . يتم دفع نفقات الموظفين الإضافية، وهي العمود الأول، م23نفقات ميزانية السنة المالية  

عامين   لاجتماعين  نتيجة  التاليان،  البرتقاليان  العمودان  ذلك  يتبع  ثم  للموظفين.  المتزايد  العدد 

. ييعكس  23وتكاليف السفر الإضافية في ميزانية السنة المالية    ICANNتزايديين وجهًا لوجه في  

يؤد  مما  التشغيل،  ونفقات  الإضافية  التسهيلات  الأخيران  البرتقاليان  ميزانية  العمودان  إلى  ي 

 . ICANNمليون دولار لعمليات   152تبلغ  23إجمالية للسنة المالية 

هذا كل شيء بالنسبة لي. سأتوقف مؤقتاً لمعرفة ما إذا كان هناك أي أسئلة. وإذا لم يكن الأمر    

 كذلك، فسأسلم الكلمة إلى مارغريت. شكراً لك. 

 

 أرى سؤالاً من ألفريدو. حسنا ألفريدو، يمكنك إلغاء كاتم الصوت وطرح السؤال. شكراً لك.  مارغريت بينافيدس:  

 

شكراً لك. بالعودة إلى الرسم البياني حيث كان هناك عرض لأموال المزاد وتوقع الخمس سنوات.   ألفريدو كالديرون:  

.  ICANNمجلس إدارة  أنا أتساءل، ولا أعرف ما إذا كان لديك إجابة لأنني أعتقد أنه قرار من  

أياً من هذه الأموال. وأعتقد أن السبب في ذلك هو أن مجلس   ننفق  أنت تتوقع زيادة، لكننا لا 

 الإدارة لم يتخذ قرارًا بشأن كيفية استخدام هذه الأموال. شكراً لك. 

 

 حسناً، مارغريت،هل يمكنني أخذ الكلمة من هنا؟  خافيير تشافيز:  

 

 فضل. نعم، ت  مارغريت بينافيدس:  
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شكراً لك. أنت على حق، ممثل إيران. وشكرًا لك على إبراز هذا السؤال لأنني متأكد من أنه قد   خافيير تشافيز:  

وتواجه هذه الوثيقة تحدياً يتمثل في محاولة تصميم التوقعات ببساطة  يكون لدى الآخرين أيضًا.  

للسنوات الخمس المقبلة، ولكنها لا تعكس بالضرورة جميع القرارات التي قد يكون مجلس الإدارة  

 قادرًا على اتخاذها وتنفيذها في المستقبل للتأثير على تخصيص الأموال. 

بيل المثال، حول المزيد من المخصصات للصندوق  كان هناك سؤال سابق في الدردشة، على س  

التكميلي لتنفيذ توصيات المجتمع. يمكنك أن ترى هنا أننا لا نعكس التخصيصات المحتملة لتلك  

الصناديق المختلفة أو استخدام أموال المزاد، كما كان يتساءل ألفريدو، لمجرد أنه كما أشار، لم  

دمًا في ذلك الآن. فيما يتعلق بعائدات المزاد وبرنامج  يتخذ مجلس الإدارة قرارًا بشأن المضي ق

تقديم المنح الناتج عن توصية مجموعة العمل عبر المجتمع، فإن المجلس في طور النظر في هذه  

المجموعة المحددة من التوصيات التي ستؤدي بعد ذلك إلى تنظيم برنامج تقديم المنح وبالتالي 

 غرض إصدار المنح. الاستخدام النهائي لتلك العائدات ل

لذلك هذا قيد المعالجة. سيتطور هذا قريباً، ألفريدو، لكنك محق في أنه في الوقت الحالي في هذه    

المستندات لم نعكس هذا الاستخدام بعد لأن هذا القرار من المجلس لم يتم اتخاذه. بمجرد إجرائه  

لوقت، يمكننا البدء في عكس هذه  ويمكننا محاولة توقع الاستخدام المحتمل لتلك الأموال بمرور ا

المعلومات في تلك التوقعات. وللتذكير، فإن التنبؤات دائمًا ما تكون تخمينية بعض الشيء. إنها 

تقييمك  تقديرات مبنية على افتراضات، لذا فهي ليست دقيقة بالضرورة. لكنك محق تمامًا في 

الآخرين قد يكون لديهم هذا السؤال  هناك. وشكرًا لك على طرح هذا السؤال، لأنني متأكد من أن  

 أيضًا. 

 

شكرًا لك، خافيير. هل ثمة أسئلة أخرى؟ سوف أتوقف لمدة ثانية. حسناً، أعتقد أنه يمكننا المضي  مارغريت بينافيدس:  

قدمًا. شكرًا لك، فيكتوريا، الشريحة التالية من فضلك. لذا فإن تتبع التوجهات الجديدة والمتغيرة  

والإنترنت هي خطوة أولى مهمة في عملية التخطيط الإستراتيجي لـ    ICANNالتي تؤثر على  

ICANN  تعتبر عملية اتجاهات التوقعات الاستراتيجية خطوة سنوية في عملية التخطيط الشاملة .
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طريقة متسقة لتحديد وتتبع هذه الاتجاهات    ICANNوالتي تساعد على ضمان أن لدى    ICANNلـ  

 المخاطر. والاستعداد للفرص وتخفيف 

تعُقد جلسات الاتجاهات مع المجتمع ومجلس الإدارة والمؤسسة، ويتبعها تحليل مفصل للاتجاهات    

وتقييم الأثر بإشراف من لجنة التخطيط الاستراتيجي التابعة لمجلس الإدارة، والتي تقيم التأثير  

لاز آثار  أو  تغييرات  أي  هناك  كانت  إذا  وتوصي  والتحولات  الاتجاهات  هذه  للخطة  من  مة 

الاستراتيجية. يتم استخدام توصيات تكتيكية إضافية في تحديث خطط التشغيل. الشريحة التالية،  

 من فضلك. 

جلسة لتحديد    13لبدء عملية التخطيط الاستراتيجي، عقدنا    24هذا العام بالنسبة للسنة المالية    

  1,339والمؤسسة وجمعنا  مشاركًا من جميع أنحاء المجتمع ومجلس الإدارة    261الاتجاهات مع  

نقطة بيانات من فبراير إلى مارس من هذا العام والتي ستكون بمثابة مدخلات عبر خمسة مجالات  

تركيز: الأنظمة المالية والجغرافيا السياسية والحوكمة والأمن وأنظمة المعرفات الفريدة. نريد أن  

 ة من فضلك. نقدم شكر خاص لكل من شارك في جلسات الموضة. الشريحة التالي 

، كما ذكرت للتو، اكتملت جلسات التوجهات الآن، لذلك نحن الآن في  24بالنسبة للسنة المالية    

جزء تحليل الاتجاه من البرنامج. وسيتبع ذلك تقييم تأثير التوجهات. نحن نستهدف استكمال عملية  

المناس الوقت  في  مدخلات  على  للحصول  سبتمبر  بحلول  الاستراتيجية  للأنشطة  التوقعات  ب 

. مع وضع  24الرئيسية وتأكيد افتراض التخطيط الرئيسي في مسودة خطة تشغيل السنة المالية  

ذلك في الاعتبار، يلخص هذا إلى حد كبير عملية توجيه التوقعات الاستراتيجية ويمكنني الانتقال  

ردد في طرحها.  إلى الشريحة التالية. شكرًا يا ڤكتوريا. إذا كان لدى أي شخص أي أسئلة، فلا يت 

 وإذا لم يكن الأمر كذلك، فسأنقل الكلمة إلى بيكي.

 

منظمة   بيكي ناش:   في  التخطيط  قسم  من  ناش  بيكي  معكم  جميعاً.  بكم  مرحباً  مارغريت.  يا  جزيلًا  شكرًا 

ICANN  المسماة مشروع إطار التشغيلية  المبادرات  تحديثاً لمشروع في إطار إحدى  . وسأقدم 

 يط. الشريحة التالية. شكراً لك. تحديد أولويات التخط
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تمامًا مثل نظرة عامة على المشروع المسمى بإطار عمل أولويات التخطيط، فإن التخطيط في    

ICANN    مبادرة تشغيل في خطة تشغيل    15هو واحد منICANN  وقد ذكرت فيكتوريا ذلك .

ة التشغيل منذ السنة  سابقاً كمثال عندما كنا نناقش خطة التشغيل الخمسية وكانت مدرجة في خط 

المعتمدة حالياً. ويتمثل أحد    23وتم تضمينها في الخطة التشغيلية والمالية للسنة المالية    21المالية  

مكونات مبادرة التشغيل المذكورة في تقديم مسودة إطار عمل تحديد الأولويات كتحسين لعملية  

بشكل عام ما يزال    ICANN  . والسبب في أهمية ذلك هو أن ICANNالتخطيط الشاملة لمؤسسة  

لديها الكثير من العمل المهم الذي ينتظرنا، وإعطاء الأولوية لخارطة طريق لهذا العمل أمر بالغ  

 الأهمية. 

هو الذي يقود هذه    ICANNإذن هذا المشروع جزء من عملية التخطيط. وقسم التخطيط في    

لإطار نفسه مخصص للاستخدام خلال  المبادرة التشغيلية وتقديم إطار عمل تحديد الأولويات. وا

عملية التخطيط السنوية. والعنصر الرئيسي الآخر للمشروع هو وجود برنامج تجريبي. استنادًا 

لتحديد   محدد  عمل  نطاق  على  بناءً  تجربة  أجرينا  تلقيناها،  التي  المجتمع  مدخلات  جميع  إلى 

س الإدارة. ويهدف البرنامج الأولويات وهو توصيات المراجعة المحددة التي وافق عليها مجل

 التجريبي إلى أن يكون عملية يقودها المجتمع العملي لاختبار إطار العمل والتقنيات.

لذا، إذا تمكنا من الانتقال إلى الشريحة التالية، فهذه مجرد حالة عامة. بالنسبة لأولئك الذين ربما   

  ICANN. ثم أمضت منظمة  2021  لم يتابعوا هذا المشروع، فقد تم إطلاقه قبل عام في أبريل 

المجتمع  ندوات عبر الإنترنت ومشاورات. ونريد أن نشكر جميع أعضاء  عدة أشهر في عقد 

الذين حضروا الندوات عبر الإنترنت و/ أو المشاورات العملية. ومن هذا المنطلق، تمكنا من  

ول. وتم نشر تلك  إعداد وثيقة تسمى مسودة اقتراح إطار عمل أولويات التخطيط، الإصدار الأ

 . وبعد ذلك شرعنا في إطلاق تدريب عملي مع أفراد المجتمع. 2022الوثيقة في فبراير  

لذلك قمنا بتشغيل البرنامج التجريبي خلال شهري أبريل ومايو. وفي هذا الإصدار التجريبي،   

والتي   المجتمع،  أعضاء  من  التعليقات  من  والكثير  العملية  الخبرة  من  الكثير  حالياً  تلقينا  نقوم 

بتقييمها من أجل مراجعة إطار العمل والحصول على الإصدار الثاني المقترح، والذي سيتم تنفيذه  

 معالجة.  24في الوقت المناسب لتخطيط السنة المالية 
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لذلك فقط للتوضيح، يحتوي المشروع نفسه على ناتجين، وهما تطوير إطار العمل الذي يقُصد    

طوة الجديدة في عملية التخطيط. وبعد ذلك أيضًا لإجراء تجربة لاختبار  استخدامه كدليل لهذه الخ 

 مسودة مدخلات إطار العمل أو عناصر التصميم التي سنناقشها في بضع شرائح. 

ويكي     في  نشره  يتم  الذي  الأول  الإصدار  فإن  العمل،  إطار  مسودة  على  الضوء  لتسليط  فقط 

أن خطوة تحديد الأولويات موصى بها كخطوة    يسلط الضوء على  ICANNالتمويل والتخطيط لـ  

الشاملة،   التخطيط  الخاصة هنا عملية  الشريحة  تغطي هذه  الشاملة.  التخطيط  في عملية  جديدة 

شهرًا تقريباً من العام الذي نخطط    16والتي تبدأ عادةً كل سنة تقويمية في شهر يناير، أي قبل  

 له. 

سية لعملية التخطيط، فإننا نسلط الضوء على أنه في  لذا، بينما نتقدم من خلال الخطوات الرئي   

الإطار الزمني من أبريل إلى مايو، فإننا نقترح خطوة جديدة لعملية تحديد أولويات التخطيط التي  

يقودها المجتمع المحلي. وبعد ذلك سنقوم بتضمين هذه المعلومات في التقييم أثناء تطوير الخطط  

وا السنوية،  والمالية  لشهر  التشغيلية  الزمني  الإطار  في  النشر  مسودة  نحو  ذلك  بعد  تنتقل  لتي 

ديسمبر. ثم ننتقل إلى السنة التقويمية التالية في الجزء السفلي من هذه الشريحة حيث ننتقل بعد  

ذلك إلى فترة التعليق العام وتقرير التعليق العام الملخص. ثم تحرك نحو خطوات التبني، والتي  

لزمني لشهر مايو. وكما أشرنا في هذا الندوة عبر الإنترنت، نحن الآن  تحدث عادةً في الإطار ا

 . الشريحة التالية، من فضلك. 23في نهاية عملية التخطيط للسنة المالية  

لذلك كان جزءًا من إطار العمل هو تحديد العديد من عناصر التصميم الضرورية لعملية تحديد    

عملية كخطوة جديدة في عملية التخطيط، احتجنا إلى    الأولويات. وقد أبرزنا أنه من أجل تطوير

تحديد هذه العناصر الأساسية مثل النطاق، والمشاركين، والتكرار، ثم أيضًا اختيار تقنية متفق 

عليها لتحديد الأولويات. ثم قمنا بتسليط الضوء على الأنظمة والأدوات والتسجيل على أنها مهمة.  

رى، هو أن يكون لديك برنامج تجريبي عملي من أجل الحصول  وأخيرًا، المكون الرئيسي مرة أخ

على خطوة التحقق من الصحة. لذا فقد تم تنظيم المشاورات التي جرت حول عناصر التصميم  

أو المدخلات في عملية ما، وسوف نغطي عددًا قليلاً منها بإيجاز في هذه الندوة عبر الإنترنت.  

 الشريحة التالية، من فضلك. 

فق   والنطاق  لذلك  المشاركون  لدينا  كان  والتجربة،  العمل  إطار  مسودة  على  الضوء  لتسليط  ط 

كمدخلين رئيسيين في هذه العملية. لذا فإن التوصية في مسودة إطار العمل وما حدث في التجربة  
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أعضاء   تسمية  الاستشارية  اللجنة  الداعمة  المنظمة  قيادة  من  طلبنا  العملية  بداية  في  أنه  هي 

ي عملية تحديد الأولويات التي يقودها المجتمع. ونقترح في إطار العمل أنه سيكون  للمشاركة ف

هناك ما يصل إلى تسعة أعضاء يشاركون في هذه المجموعة. السبب في اقتراحنا لهذا النهج هو  

أثناء عملية التخطيط، ويكون لها   أن هذه الخطوة في العملية لا يمكن أن تستغرق وقتاً طويلاً 

المنظمات الداعمة واللجان الاستشارية، والتي من شأنها تقديم وجهات نظر مختلفة،    تمثيل عبر

 ومن ثم تكون قادرة أيضًا في إطار قصير لا يزيد عن شهر أو نحو ذلك. 

عنصر تصميم رئيسي آخر هنا هو النطاق. ما الذي يجب إعطاؤه الأولوية في إطار عمل تحديد    

المج  يقوده  الذي  التخطيط  المدخلات  أولويات  جميع  على  بناءً  ذلك،  على  وبناءً  المحلي؟  تمع 

الواردة، يقترح إطار العمل أن نطاق الأنشطة التي سيتم تحديد أولوياتها هي أعمال التنفيذ التي  

وافق عليها مجلس الإدارة. لذا فإن هذا يشمل أعمال التنفيذ مثل توصيات عملية تطوير السياسة،  

، وتنفيذ الأعمال الأخرى غير المتعلقة بالسياسة والمشورة. ومرة  وتنفيذ توصيات مراجعة محددة

أخرى، فقط للتوضيح، اقترحنا في التجربة وطلبنا من المجتمع إعطاء الأولوية لنطاق عمل واحد  

فقط لاختبار إطار العمل هذا. ومرة أخرى، كان ذلك يتعلق بتوصيات المراجعة المحددة التي  

 وافق عليها مجلس الإدارة. 

الآن بالنسبة للبرنامج التجريبي، مرة أخرى، أعطانا هذا فرصة لمراقبة واختبار إطار العمل.    

في أبريل ومايو. وكان هذا عنصرًا أساسياً للارتباط    23لذلك أجرينا التجربة خلال السنة المالية  

قاً في هذا  والتي ناقشناها ساب   23بالافتراضات الخاصة بخطة التشغيل والميزانية للسنة المالية  

الداعمة واللجنة الاستشارية على   من قيادة المنظمة  نود أن نشكر كلاً  لذلك  التقديمي.  العرض 

الذين   التجريبي. ونود حقاً أن نشكر الأعضاء  للبرنامج  المناوبين  ترشيح الأعضاء والأعضاء 

عدم  شاركوا كما هو مذكور هنا في هذه الشريحة. كما رافق الأعضاء عضو مناوب في حالة  

 تمكن العضو من المشاركة. 

خلال خمس جلسات، كان الأعضاء قادرين على استخدام تقنية تحديد الأولويات تسمى عاجلة    

ومهمة لتحديد الأولويات. نريد أن نشكر المجموعة على كل عملهم الشاق خلال الجلسات. وإذا  

يبي. لذلك، تمكنت مجموعة تحديد  لاحظنا أنه في الشريحة التالية لدينا بالفعل ناتج البرنامج التجر

أولويات التخطيط التي يقودها المجتمع من تحقيق هدف المشروع التجريبي، والذي كان عبارة 

 عن قائمة أولويات للتوصيات المحددة التي وافق عليها مجلس الإدارة. 
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الآن، نقدم هنا ملخصًا للمخرجات من عضوية تحديد أولويات التخطيط هذه والتي تم إرسالها    

. ونحن نسلط الضوء على  23إلى المؤسسة كجزء من مدخلات في عملية التخطيط للسنة المالية  

توصيات   أن  على  هنا  الضوء  نسلط  ونحن  مراجعات،  أربع  هناك  المدرجة،  المراجعات  أن 

ت مؤهلة لمنحها الأولوية. وكان الناتج هو أن أعلى الأولويات تم تسليط الضوء  المراجعة هذه كان 

. ثم لدينا فئتان إضافيتان  19أقل أهمية، كانت    P2sمن توصيات المراجعة. و  11عليها لتكون  

 توصية مراجعة.  45لإجمالي  P4sو P3sهنا، وهما 

تقوم منظمة     أن  التالية هي  الخطوة  فإن  لتنفيذ  بتقييم    ICANNلذا  المطلوبة  الإجراء والموارد 

توصيات المراجعة المحددة التي وافق عليها مجلس الإدارة. وقد قدمنا الرابط هنا إلى ويكي تمويل  

المجتمع والتخطيط حيث لدينا ملخص بتفاصيل توصيات المراجعة هذه. ثم لدينا أيضًا لأغراض  

وجودة أيضًا. لذلك كان هذا إنجازًا كبيرًا مفتوحة وتتسم بالشفافية، جميع التسجيلات التجريبية م

 للمجموعة التي شاركت في البرنامج التجريبي.

التالية، معذرةً.    -فقط للشرائح التالية لمشروع إطار عمل تحديد أولويات التخطيط     للخطوات 

نحن بصدد مراجعة مخرجات التجربة جنباً إلى جنب مع الدروس المستفادة مع كل من أعضاء  

ع والمؤسسة والمجلس. ونستخدم هذه المعلومات لتقييم التحديثات المقترحة لإطار العمل  المجتم

في أواخر يونيو    V2بناءً على التجربة والدروس المستفادة. وبعد ذلك، سيكون نشر إطار العمل لـ  

أو يوليو، وسيكون هذا هو إطار العمل المقترح لاستخدامه في خطوة تحديد أولويات التخطيط  

 ، والتي نتوقع إطلاقها في الإطار الزمني لشهر يوليو. 24عملية التخطيط للسنة المالية   خلال

وأعتقد أنه إذا انتقلنا إلى  وبهذا ينتهي التحديث بشأن هذا النموذج التجريبي وتحديد الأولويات.    

 الشريحة التالية، فنحن على استعداد لتلقي الأسئلة. شكراً لك. 

 

شكرًا يا بيكي. قبل أن نبدأ، لدينا بضعة أسئلة وردت من خلال الدردشة. لذا، سيباستيان، هل  مارغريت بينافيدس:  

 ترغب في إعادة صوتك وطرح سؤالك أولا؟ً شكراً لك. 
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نعم شكرا لك لكن ما كتبته في الدردشة كان عن الموضوع السابق. لذلك، أعتقد أننا بحاجة إلى   يه: سيباستيان باشول 

التركيز على هذا وسنعود إلى هذا فيما بعد برأيي. لدي تعليق على هذا أكثر من سؤال ولكن  

  يمكنني تحويله إلى سؤال. هل أنت متأكد من أنها فكرة جيدة أن تضع كل العمل الذي قامت به 

ICANN    في سلة واحدة؟ بمعنى آخر، هل أنت متأكد من أن خلط التفاح والبرتقال هو أفضل

 طريقة لتحديد أولويات العمل؟ 

ومع أخذ سؤالي بعين الاعتبار، ترى إلى أين أتحدث عن مختلف أنواع التفاح والبرتقال هنا.    

 خرى. شكراً لك. وعندما أحاول طرح السؤال للموضوع السابق، سأتمكن من العودة مرة أ

 

الخطوة   بيكي ناش:   بنطاق هذه  الغالب  أنه مرتبط في  الذي أعتقد  لك سيباستيان على سؤالك  شكراً جزيلاً 

الجديدة في عملية التخطيط. لذا من سؤالك هنا، فأنت تقترح أنه قد لا يكون من الحكمة أو فكرة  

تنفيذ التي وافق عليها مجلس  جيدة تضمين نطاق عملية تحديد أولويات التخطيط جميع أعمال ال

الإدارة. إن الأساس المنطقي لامتلاك النطاق هو كل أعمال التنفيذ التي يقودها المجتمع والتي  

من تطوير الخطط التشغيلية    ICANNوافق عليها مجلس الإدارة وذلك من أجل ضمان أن تتمكن  

خطة التشغيل    - الخمس الأخرىوالمالية للمشاريع بشكل مناسب والتي يلزم معالجتها في السنوات  

 والميزانية للعام. 

لذلك أعتقد أن هذه ردود فعل جيدة جدًا. سمعنا بعض الأعضاء المختلفين يناقشون هذه النقطة    

أيضًا. ومرة أخرى، كان نطاق التجربة على قائمة محددة جدًا من توصيات المراجعة المحددة  

ود معايير تحديد الأولويات لتحديد أولويات توصيات  التي كانت مؤهلة لتحديد الأولويات نظرًا لوج

 المراجعة. 

 أرى يد خافيير مرفوعة. وربما يرغب سيباستيان في العودة. شكرًا لك.   

 

نعم، أردت أن أكمل ما أشرت إليه للتو يا بيكي. لكنني سأترك سباستيان يتحدث أولاً لأنني متأكد   خافيير تشافيز:  

 يل. شكراً لك. من أنه سيشرح سؤاله بالتفص
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شكرًا يا بيكي. شكرًا لك، خافيير. نعم، فقط للتأكد من أننا على الأمر، لا أقول إننا لسنا بحاجة   سيباستيان باشوليه:  

تمامًا   الأولوية  إعطاء  يمكننا  أنه  من  متأكدًا  لست  لكنني  الأعمال،  لجميع  الأولوية  إعطاء  إلى 

ة الداعمة للأسماء العامة والمراجعة التي تلزمها  لتطوير السياسة، بشكل أساسي من جانب المنظم 

اللوائح في الجانب الآخر وبعض مقترحات مجموعة العمل عبر المجتمع. لم أشارك في البرنامج  

التجريبي، لذلك فهو من الخارج فقط، ولكن سيكون من الأفضل خصخصة كل سلة، سأقول،  

لكن إذا وضعنا كل شيء معاً في نفس  ومن ثم الحصول على طريقة شاملة لتحديد الأولويات. و

المكان فسيكون الأمر صعباً لأنه سيكون لديك عدد قليل من الأشخاص الذين يعرفون كل شيء.  

ونعم، ]لقد نظرنا إلى هؤلاء الأشخاص[ لكنهم سيكونون هم الوحيدون القادرون على فعل ذلك  

 في المستقبل. وهذه واحدة من المشاكل. 

نحت    أننا  هو  جديدة  والثاني  في ورقة  والبدء  منه  النتهاء  تم  ما  لترك  إيجاد طريقة  إلى  حقاً  اج 

 ونظيفة. لكن إذا لم نفعل ذلك، فسنواجه مشكلة لسنوات. شكراً لك. 

 

 خافيير، هل تريد التحدث الآن؟  بيكي ناش:  

 

الشاملة هذه. وأعتقد، بالتأكيد، شكرًا لك. ويطرح سيباستيان نقطة مهمة جدًا حول عملية التخطيط   خافيير تشافيز:  

سيباستيان، عندما ذكرت التفاح والبرتقال، أعتقد أنك كنت تشير، على سبيل المثال، إلى البحث  

المراجعة،   السياسات وتوصيات  معاً في كل من  والنظر  العمل،  أولويات  تحديد  معاً من حيث 

بمعنى، أفترض    والتي لها طبيعة مختلفة وأعتقد لا يتعارض بالضرورة من وجهة نظر العمل. 

أن هذا كان الهدف من تعليقك، إذا أردنا إعطاء الأولوية، دعنا نقول، لسياسة التنفيذ، فلا ينبغي  

 أن يؤدي ذلك بالضرورة إلى عدم القيام بأي عمل بشأن توصيات المراجعة، وربما العكس. 

ع هذا العمل في  وأعتقد أنه من الوضوح المهم أيضًا، أننا بحاجة إلى أن نكون قادرين على وض  

تحديد الأولويات، وهو أنه لا يوجد شيء واحد يمكن القيام به في وقت واحد. بمعنى أنه يمكن  

القيام بالعديد من الأشياء في نفس الوقت. وإذا نظرنا معاً إلى جميع أعمال التنفيذ، سواء كانت  
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ولوياتها مقابل التوصيات،  متعلقة بالسياسات أو التوصيات، فإن حقيقة أن السياسات قد يتم ترتيب أ

أو العكس، لا يعني أن الأشياء التي لم يتم تحديدها حسب الأولوية في القمة لن تكون كذلك، إذا  

 فهمتم مقصدي. 

لذلك هناك، على سبيل المثال في المنظمة، فرق تركز بشكل خاص على تنفيذ السياسات وفرق    

التوصيات. ولكن هن  تنفيذ  تأخذ وقتها في كلا  أخرى تركز بشكل خاص على  أيضًا موارد  اك 

الجانبين بالإضافة إلى أشياء أخرى. ونظرًا لتقاسم بعض الموارد، نعتقد أنه من المهم ضمان  

النظر إلى نطاق أعمال التنفيذ ككل. ثم هناك جانب عملي آخر أيضًا، وهو أنه سيصبح صعباً  

كان لدينا العديد من العمليات المتوازية  للغاية ومعقدًا ومربكًا للجميع، بما في ذلك المجتمع، إذا  

ولكن المنفصلة لتحديد الأولويات. لذا فإن التوصية من ناحية، ثم السياسات من ناحية أخرى،  

 ستكون معقدة وتتطلب القدرة على القيام بذلك.

الآن، أعتقد أنه من المهم أن نفهم أن المنظمة لديها قدر معين من الموارد. يتم تخصيص بعض    

ه الموارد، ويتم مشاركة بعض هذه الموارد، ومن المهم أن تكون لدينا القدرة على فهم أهمية  هذ

الجوانب المختلفة لعمل التنفيذ من منظور المجتمع، وأيضًا أن نكون قادرين على مراعاة الأشياء  

 التي مفروضة علينا جميعا للعمل. 

ا تزال مرفوعة، سيباستيان. لا أعرف  سأتوقف هنا، وأرى أيضًا يد غوران مرفوعة وأرى يدك م  

 ما إذا كانت يد سابقة أم يد جديدة. 

 

 سيباستيان، هل تريد إضافة شيء؟  غوران ماربي:  

 

 لا، آسف، أنا في انتظار مدخلاتك وآسف لأن يدي ما تزال مرفوعة. شكراً لك.  سيباستيان باشوليه:  

 

 غوران، تفضل بالدخول لو سمحت.  بيكي ناش:  
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شكراً لك. وسيباستيان، كان من الجيد رؤيتك الأسبوع الماضي. هناك جانب آخر للقصة أيضًا،   غوران ماربي:  

مثقلة   ICANNوالذي بدأت بـ ]غير مسموع[. لذا يعلم الجميع أن المجتمع مثقل بالعمل، ومنظمة 

لوقت بالذات. التخطيط فقط لا يصلح ذلك. علينا  بالعمل، ومجلس الإدارة مثقل بالعمل في هذا ا

أيضًا أن نكون صادقين معنا جميعاً، وأن علينا الانخراط في محادثة حول كيفية قيامنا بالأشياء  

أيضًا. وآمل أن الوقت الذي نقضيه في التنفيذ مع المجتمع، وكيف نقوم بعمليات تطوير السياسات،  

المشكلة أيضًا. علينا أيضًا أن نكون صادقين معنا جميعاً، وكيف نتفاعل، نحتاج إلى معالجة هذه  

وأن علينا الانخراط في محادثة حول كيفية قيامنا بالأشياء أيضًا. ولكن يجب أيضًا تحسين حجم  

 العمل والعمليات التي نستخدمها. 

 لك.   وفي كل مرة نتحدث فيها عن تحديد الأولويات، سأكرر ذلك. إنه واجب علينا جميعاً. شكراً   

 

 هذه مساهمة رائعة، شكرًا جزيلاً على التطرق لذلك. سيباستيان، تفضل رجاءً.  مارغريت بينافيدس:  

 

نعم، أود أن أذكر مرة أخرى، نقطة واحدة هي أنني أعتقد أنه إذا وضعنا كل شيء معاً، وأنا أفهم   سيباستيان باشوليه:  

بتحديد الأولويات، فسيكون ذلك معقدًا أيضًا.  الحجة القائلة بأنه إذا كان لدينا مساحتان حيث نقوم 

ولكن إذا أردنا الحصول على مساحة واحدة، سيكون لدينا عدد قليل للغاية من الأشخاص القادرين 

على القيام بهذا العمل من أجل المجتمع، وهذا شيء يجب أخذه في الاعتبار. وأنا لا أتحدث عن  

يس من واجبي الدفاع عنهم أو معرفة ما إذا  . لICANNأعضاء مجلس الإدارة، أو عن منظمة  

كان هناك أشخاص قادرون على القيام بذلك. لكن في المجتمع سيكون لديك القليل جدًا وهذا شيء  

 يجب أخذه في الاعتبار. شكراً لك. 

 

 شكرًا يا سيباستيان. خافيير تشافيز:  
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لذا أعتقد أننا سننتقل إلى ديف بعد ذلك. كان لديه سؤال في الدردشة. كان سؤاله  شكرًا جزيلًا.   مارغريت بينافيدس:  

شهرًا؟ هل الإطار    12شهرًا خلال السنة المالية التي تبلغ    18هل هناك توافق بين الإطار لمدة  

 هو نطاق العمل الوحيد دون أي تدخلات مالية؟ بيكي، هل تود الإجابة على ذلك؟ 

 

شكرً  بيكي ناش:    التخطيط  نعم،  في عملية  الشاملة كخطوة  التخطيط  أولويات  تحديد  تعتبر خطوة  جزيلًا.  ا 

من   مدخلات  على  للحصول  نسعى  نحن  لذلك  والميزانيات.  التشغيل  تطوير خطط  قبل  مقدمة 

المجتمع في وقت مسبق في عملية التخطيط بغض النظر عن الخطط التفصيلية والموارد المطلوبة  

  ICANNسببان رئيسيان وراء ذلك. ويرجع هذا جزئياً إلى حقيقة أن منظمة  من أجل التنفيذ وهناك  

ترغب في تلقي المدخلات حول ما يجب تحديده كأولوية من أعضاء يقودها المجتمع. وبعد ذلك  

سيأخذون تلك المعلومات ويقيمون ما هي خطط العمل، وما هي التبعيات، ومتطلبات الموارد  

لعمل. وهذا بالإضافة إلى تحديد الأدوار والمسؤوليات الأخرى التي  اللازمة لمواصلة تنفيذ هذا ا

لتوجيه خطط العمل أو خطط التشغيل والميزانيات لإكمالها، إذا كانت    ICANNتحتاجها منظمة  

عمليات جارية أو مشاريع أخرى. ومرة أخرى، في حالة وجود أي تبعيات لمشروعات التنفيذ  

 . ICANNأخرى داخل المحددة وكيفية ارتباطها بأعمال 

لذا فإن هذا هو العنصر الأساسي في هذه الخطوة في عملية التخطيط، وهو أنه ردود فعل من    

المجتمع حول ما يجب تحديد أولوياته ويتم تقديمه كمدخلات للمؤسسة عند التفكير في تطوير  

 خطة التشغيل والميزانية. 

 

أي أسئلة أخرى حول تحديد الأولويات، يسعدنا الرد عليها. إذا لم    شكرًا يا بيكي. إذا كانت هناك مارغريت بينافيدس:  

يكن الأمر كذلك، فيمكننا العودة إلى سيباستيان بشأن سؤاله، وهو حول تنظيم جلسات التوقعات  

 الاستراتيجية. إذا أردت التفصيل يا سيباستيان، فلا تتردد في القيام بذلك. 
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لم أتمكن من المشاركة هذا العام، وأعتقد أنني كنت هناك    - م، أردت أن أفهم  شكرًا جزيلًا. نع سيباستيان باشوليه:  

العام الماضي، حول كيفية تنظيم جلستك وما هي المجموعة التي تجمعها معاً لمناقشة هذه المسألة؟  

 شكراً لك. 

ا خافيير تشافيز:   هذا  نطور  وكيف  مجموعة،  كل  تكوينات  عن  تتحدث  أنت  سؤالك،  لتوضيح  فقط  لتكوين  لذا 

 للمجموعات. هل هذا سؤالك؟ 

 

 هذا هو سؤالي بالضبط خافيير. شكراً لك.  سيباستيان باشوليه:  

 

 شكراً لك.  خافيير تشافيز:  

 

عندما شرعنا في تنظيم هذه الجلسات، كما هو مذكور هنا  شكرًا لك على سؤالك يا سيباستيان.   بيكي ناش:  

مشاركًا، قمنا أولاً بجدولة مجموعة من    260في المربع الأيمن العلوي حيث كان لدينا أكثر من  

جلسات الاتجاه داخل المنظمة، والتي تكون متعددة الوظائف. وهذا يعني أن المشاركين من جميع  

جلسة الاتجاه. وقد كان لدينا قدر هائل من المشاركة كما  الوظائف داخل المؤسسة يشاركون في  

من موظفي المؤسسة. ثم نجري جلسة مع كل من مجلس    150هو مذكور هناك، ما يقرب من  

والفريق التنفيذي. وأخيرًا، ربما يكون ما يتعلق بسؤالك هو أننا نتواصل مع فرق    ICANNإدارة  

المنظما  لدينا ونطلب من كل من  السياسات  المشاركة في  دعم  الاستشارية  واللجان  الداعمة  ت 

جلستان   هناك  كانت  الحالات،  بعض  في  الجلسات.  تنظيم  من  ذلك  بعد  نتمكن  حتى  الجلسة. 

 مشتركتان، لكننا نتواصل وننظم هذه الجلسات على أساس اختياري. 

 تيان.وأرى أنه ربما يكون لديك المزيد من التعليقات المتعلقة بسؤالك. تفضل رجاءً سيباس  
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نعم، شكرًا جزيلًا. كان هذا فهمي. أود أن أقترح أنه ربما بالنسبة لهذا النوع من المناقشات في   سيباستيان باشوليه:  

المستقبل، ستحاول تنظيم شيء يكسر الحواجز داخل المنظمة. لدي شعور بأنه من المثير للاهتمام 

تشارية من لجنة استشارية، ولكن قد  أن يكون لدينا منظمة الداعمة من منظمة داعمة، ولجنة اس

نظرًا لأن لديك وظائف متعددة داخل المؤسسة،    - يكون من المفيد أن يكون لديك بعض التداخل  

فقد ترغب في تجربة استشارات المنظمة الداعمة من اللجان لبعض المجموعات ومعرفة ما إذا  

 ذا مجرد اقتراح. شكرًا جزيلًا. كانت هناك بعض الاختلافات فيما حدث وكيف تستمر المناقشة. وه

 

سيباستيان، شكرًا جزيلاً لك على تعليقك. لذلك فقط للتلخيص، تقترح أنه بالإضافة إلى إمكانية   بيكي ناش:  

الوصول إلى كل من رؤساء المنظمات الداعمة واللجان الاستشارية واقتراح جلسة، ربما تكون  

بالفعل جلسة عامة وجلسة مشتركة بين المج تمعات. التعليقات الشيقة للغاية، سوف نأخذ  هناك 

ذلك بعين الاعتبار. وبالنسبة لنا في قسم التخطيط، يعد هذا أمرًا مثيرًا للاهتمام نظرًا لأن المشاركة  

جميع   من  تمثيل  الحصول على  إلى  أيضًا  تهدف  التخطيط  أولويات  تحديد  من مشروع  كجزء 

 لك.  المنظمات الداعمة واللجان الاستشارية. شكراً 

 خافيير، تفضل رجاءً.   

 

أردت فقط إضافة التعليق الذي تم القيام به في الماضي، سيباستيان. في التكرارات السابقة لتمرين  خافيير تشافيز:  

التوقعات الاستراتيجية، كانت هناك جلسات عبر المجتمعات المحلية. بناءً على التجربة، هناك  

عني أنه لا يمكننا تكرار هذه الأنواع من التجارب أو ربما  إيجابيات وسلبيات لذلك، لكن هذا لا ي 

دمج كلتا الجلستين داخل منظمة داعمة أو لجنة استشارية وجلسات عبر المجتمع أيضًا. وجهة  

نظرك بشأن كسر الصوامع مفهومة ومرحب بها إلى حد كبير وهي منطقية تمامًا. وقد أظهرت  

تحديات في تنفيذ هذه الجلسات بطريقة مشتركة بين التجارب في الماضي في القيام بذلك ربما  

المجتمعات، ولكن ربما تكون هذه التحديات في الواقع مؤشرًا على أنه ينبغي علينا القيام بذلك  

بالتأكيد لا    -أكثر وليس أقل. لذا أشكرك مرة أخرى على هذا التعليق. النقطة ذات الصلة تمامًا  

ى لو كانت هناك تحديات مرتبطة بها. شكرًا لك على هذا  ينبغي أن نفقد مسار تلك الفوائد حت 

 التذكير.
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شكرًا جزيلا على ذلك يا خافيير. إذا رغب أي شخص آخر في طرح سؤال أو الإدلاء بتعليق   مارغريت بينافيدس:  

كتم صوت   إلغاء  منك  نطلب  أن  ويمكننا  للتسجيل  اسمه  وذكر  يده  رفع  في  يتردد  فلا  شفهياً، 

 نقطتك. شكراً لك. الميكروفون وطرح

مع ذلك، لا أعتقد أن لدينا أي أسئلة أخرى. أردت فقط تقديم شريحة موارد إضافية. لدينا معلومات    

، ويمكننا نشر الروابط في الدردشة أيضًا، والتي تشارك كل شيء  ICANNمالية وتخطيطية لـ  

  ICANNط الاستراتيجي لـ  حول التقارير المالية والتخطيطية. هناك أيضًا رابط إلى صفحة التخطي 

والتي تحدد الخطط الإستراتيجية للمنظمة. وهناك روابط لإطار عمل تحديد أولويات التخطيط،  

، بما في ذلك قائمة  ICANNوالتي تم نشرها على موسوعة مجتمع التخطيط والتمويل التابع لـ  

روع إطار العمل والنتائج الأولويات النهائية التي ذكرتها بيكي سابقاً، ومعلومات إضافية حول مش 

 من إطار العمل. 

 شكرًا جزيلاً لكم على وقتكم ونتطلع إلى رؤيتكم قريباً.  

 

 شكرًا لكم جميعاً.  بيكي ناش:  

 

 

 

 ]إنتهاء التدوين[  


